
ATA Nº 005/2013

Aos 06 (seis ) dias do mês de Março de 2013 (dois mil e treze), às 18:30 (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença dos 9
(nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. A presidente  GELCY INÊS DE
BORBA iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi apreciada
a ATA Nº 003/2013.Os vereadores receberam a Ata nº003/2013 com antecedência , com consequente
leitura e  análise,   com as  devidas  correções  solicitadas pela  Vereadora Lovani  Weiand na Sessão
anterior, o Vereador José Carlos Eckert solicitou uma alteração em seu pronunciamento, mesmo assim
autorizou que a ATA Nº 003/2013 fosse colocada em votação. A Presidente colocou em votação e foi
APROVADA POR UNANIMIDADE A ATA Nº 003/2013. A seguir foi apreciada a ATA Nº 004/2013
que também foi entregue aos Vereadores com antecedência para a leitura e análise.  Colocada em
votação foi APROVADA POR UNANIMIDADE A ATA Nº004/2013. EXPEDIENTE: Foram lidas as
correspondências recebidas de 20(vinte) de Fevereiro de 2013 (dois mil e treze) até 06(seis) de Março
de 2013(dois mil  e treze),  merecendo destaque:  Of.087/2013 do Prefeito  Municipal  convidando a
Presidente e demais Vereadores para participar da audiência pública no próximo dia 19 (dezenove) de
março  as  19h30min (dezenove  horas  e  trinta  minutos)  tendo  como local  o  Salão  de  Eventos  da
Prefeitura Municipal para tratar sobre o trânsito de ônibus na quadra da Rodoviária e alterações nas
obras das calçadas de passeio, o Of.089/2013 do Prefeito Municipal encaminhando o Projeto de Lei nº
018-01/2013  SUBSTITUTIVO  para  inserção  na  pauta  de  votações,  Of.  Nº  0017/2013  do
DETRAN/RS  apresentando  resposta  ao  protocolo  nº  60809/2012,  Of.  Especial  da  Câmara  de
Vereadores de Santa Maria-RS agradecendo a manifestação de pesar e solidariedade, Of. Da Emater
de Cruzeiro do Sul solicitando cedência da Sala da Câmara para realizar reunião do COMDERCRUZ,
no dia 22 (vinte e dois) de Fevereiro, Of. 05/2013 da Secretaria da Saúde solicitando empréstimo da
sala  para realizar  reunião  do Conselho Municipal  da Saúde dia  28 (vinte  e  oito)  de fevereiro as
10h30min,  Of.  Do  Departamento  de  Esporte  solicitando  empréstimo  da  sala  para  reunião  de
organização do campeonato Municipal de Futebol de Salão a se realizar dia 01(um) e dia 08(oito) de
Março as 19:00 horas, Of. Nº 05/2013 do Tribunal de Contas do Estado apresentando em anexo a
Cartilha de Fiscalização dos  Recursos do FUNDEB dos Municípios,  telegramas do Ministério  da
Saúde informando a liberação de R$ 44.677,91(quarenta e quatro mil, seiscentos e setenta e sete reais
e quarenta e cinco centavos), a liberação de R$ 7.469,45(sete mil, quatrocentos e sessenta e nove reais
e noventa e um centavos),  destinados ao pagamento de programas do Fundo Nacional  de Saúde,
comunicado  do  Ministério  da  Educação  informando  liberação  de  R$  17.211,11  (dezessete  mil,
duzentos e  onze reais  e onze centavos) destinados a garantir  a execução de programas do Fundo
Nacional  de  Desenvolvimento  da  Educação,  após  foi  lida  homenagem  em comemoração ao  dia
Internacional da Mulher. ORDEM DO DIA: Projeto de Lei nº 013-01/2013   do Poder Executivo que
CONCEDE REAJUSTE AOS VENCIMENTOS DOS SERVIDORES MUNICIPAIS  E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, posto em discussão e após em votação foi APROVADO POR UNANIMIDADE.
O Projeto de Lei nº 014-01/2013 do Poder Executivo QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO
FIRMAR  CONVÊNIO  COM  O  TRIBUNAL  REGIONAL  ELEITORAL  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, que em votação foi APROVADO POR UNANIMIDADE. O Projeto de Lei nº 015-
01/2013 do Poder  Executivo  QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO FIRMAR CONVÊNIO
COM  A APAE-CRUZEIRO  DO  SUL E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  que  em  votação  foi
APROVADO POR UNANIMIDADE. O Projeto de Lei nº 016-01/2013 do Poder Executivo QUE
AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A FIRMAR CONVÊNIO COM A FUNDAÇÃO VALE DO



 TAQUARI  DE  EDUCAÇÃO  E  DESENVOLVIMENTO  SOCIAL-FUVATES  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi APROVADO POR UNANIMIDADE. O Projeto de Lei
Nº  017-01/2013  do Poder  Executivo  QUE CRIA CARGOS DE PROFESSOR DE EDUCAÇÃO
INFANTIL, colocado em votação foi APROVADO POR UNANIMIDADE. O Projeto de Lei Nº 018-
01/2013 SUBSTITUTIVO do Poder Executivo QUE ACRESCENTA DISPOSITIVOS NA LEI Nº
665-03/2007, colocado em votação foi APROVADO POR UNANIMIDADE. O Projeto de Lei Nº
019-01/2013 do Poder Executivo QUE ACRESCENTA §5º AO ART. 23 DA LEI Nº082-01/1997 –
CÓDIGO  TRIBUTÁRIO  MUNICIPAL,  colocado  em  votação  foi  APROVADO  POR
UNANIMIDADE. A seguir a Presidente apresentou a proposta de aquisição de um quadro retratando
o Município de Cruzeiro do Sul, via aérea, datado de Janeiro/2013, a ser exposto na Sala da Câmara
Municipal, no valor de R$ 500,00 (quinhentos reais), colocado em votação foi APROVADO POR
UNANIMIDADE. A seguir a Presidente solicitou a todos os Suplentes de Vereador a se dirigirem a
secretaria para assinar o livro de presenças, já que é pré requisito a presença em duas sessões para
assumir o cargo de vereador em certos casos de licença do Titular. Após solicitou a inscrição dos
vereadores interessados um usar a tribuna para que o Assessor Jurídico proceda o sorteio da ordem.
EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DO TRIBUNA: O vereador JOSÉ FLÁVIO WILGEN saudou a
todos os presentes, após se referiu a Segurança Pública, que é um problema local e de toda a região,
muita invasão de casas, até o clube de bocha da Baiúca, na casa em Linha Primavera foi muito difícil
para a família que passou por esse momento, será um problema para um filho pequeno que ficou na
mira  de  um revólver  por  horas,  será  muito  difícil  se  livrar  desse  trauma,  precisamos  ver  com a
Administração e com outros órgãos para tentar resolver e se empenhar nessa situação lamentável, vai
sempre  acontecer  mais,  pois  para  assaltar  Bancos  está  difícil  que  eles  estão  mais  protegidos,  as
famílias e clubes vão ser sempre mais alvos. Disse que na Campanha Eleitoral foi prometido muito na
saúde, no Passo de Estrela e na Divisa foi feito protesto reivindicando um Posto de Saúde. Todos os
candidatos prometeram iniciar uma obra, Casa de Saúde, que a Administração, o Prefeito Leandro
sentasse  com a  comunidade,  são  as  pessoas  mais  humildes  do  nosso  município,  precisamos  dar
atenção especial. Disse ter falado com Secretário referente patrolamento das estradas que estão em
péssimas  condições,  e  agora  com  as  colheitas  merecem  uma  atenção  especial.  No  Loteamento
Primavera a chuva estragou as ruas e precisa de conserto. Nesta área de Lazer deste loteamento da
Primavera  precisa  fazer  praças,  brinquedos,  campo  de  futebol,  de  areia,  de  vôlei,  fazer  roçada  e
limpeza  para  bandidos  não  se  esconder.  Tem  muita  lâmpada  estragada  na  cidade  e  no  interior,
secretário de obras vai dar atenção, na Primavera foi feita uma rede nova e precisa umas sete ou oito
lâmpadas para dar  mais segurança,  cumprimentou as mulheres pelo dia  oito,  dia  Internacional  da
Mulher. Deu os parabéns a todas as mulheres, que fazem a diferença em todos os setores do nosso
país, que os homens deem mais valor por estas mulheres, que ocupam os mesmos cargos e recebem
menos, que tem capacidade igual ou superior, merecem o mesmo salário. Lutando e se organizando
com  certeza  isso  vai  se  igualar  e  superar  as  diferenças.  O  Vereador  JOÃO  PEDRO
NONNENMACHER  saudou  a  todos  os  presentes  e  parabenizou  todas  as  pessoas  que  estão  se
esforçando pela APAE de Cruzeiro. Na região de Alto Sampaio que são só dois quilômetros , há tempo
os moradores estão esquecidos com a coleta de lixo, pediu para a Administração ampliar e incluir o
trajeto. É preciso mais segurança, que a Brigada Militar fosse circular ao menos uma vez por semana
no interior. Na entrada que vai para a SEBE os moradores querem a instalação de uma lixeira, pode
ser uma maior. As pessoas estão cobrando que as estradas estão muito ruins, também querem material
para as entradas, pediu paciência pois o material estaria escasso, encerou parabenizando a todas as
mulheres pela comemoração do seu dia. O Vereador JOSÉ CARLOS ECKERT saudou em primeiro



 lugar as mulheres , que se consolidaram e conseguiram o seu espaço. O Projeto da Apae é muito
importante, disse que tira o chapéu  as pessoas que se disponibilizam e trabalham gratuitamente, que
tem uma filha  que  trabalha  com Crianças  Especiais  e  sente  a  dificuldade  deles,  que  as  famílias
incentivem. O Conselho Tutelar, mesmo com pouca gente, estão fazendo um bom trabalho, a solução
seria uma melhor remuneração. Seria bom aproveitar e fazer um projeto para a nova eleição com uma
maior  remuneração  aos  Conselheiros.  O  Vereador  JAIR  GUERINO  KLEIN  saudou  a  todos  os
presentes, parabenizou a nova Diretoria da Expocruzeiro e desejou muito sucesso, e que os vereadores
vão dar apoio. Solicitou que todos tenham cautela, que tudo vai se ajeitar, agradeceu aos secretários
que estão atendendo os pequenos pedido. Pediu a pintura da Faixa de segurança nas proximidades da
Haenssgen e também mais abaixo, onde tem os acessos para a Vila Rosa e Vila Célia, que o pessoal
não está respeitando os limites de velocidade, encerrou parabenizando a todas as mulheres pelo seu
dia. A Vereadora ANASTÁCIA SCHUSTER ZART  saudou a todos os presentes e disse saber da
dificuldade dos pais em levar as crianças para Lajeado e que agora podem ser atendidos na APAE  de
Cruzeiro,  que  a  Administração  precisa  disponibilizar  ambulância  para  levar  os  deficientes,
parabenizou a todos que tiveram a iniciativa de criar a APAE e se for preciso estamos a disposição, a
seguir apresentou a seguinte mensagem ao dia da mulher: Mulheres Especiais, quero dirigir-me às
mulheres em especial pela comemoração do seu dia neste oito de março. Comemoração? Será o termo
certo? Como podemos comemorar um dia em que lembramos as 129 (cento e vinte e nove) mulheres
covardemente assassinadas, queimadas em uma fábrica nos Estados Unidos por lutar por condições
dignas  de  trabalho?  Como comemorar  este  dia,  se  em pleno século  XXI,   milhares  de mulheres
continuam  sendo  discriminadas,  marginalizadas,  muitas  vezes  pelos  próprios  companheiros,
simplesmente porque elas não querem ou não podem mais continuar com eles sob o mesmo teto? Não,
não é um dia de comemorar, mas de lembrar o que aconteceu e de nos conscientizar, de nos solidarizar
com as mulheres que ainda lutam por vida digna. A Bíblia nos relata que, na manhã de domingo após
a crucificação de Jesus  na Sexta-feira  Santa,  os  discípulos  encontravam-se trancados,  com medo.
Porém algumas mulheres tiveram coragem de sair, foram ao túmulo e o encontraram vazio. Entre elas
estava Maria Madalena, uma fiel seguidora de Jesus. É a ela que o Cristo ressuscitado aparece pela
primeira vez. Portanto uma mulher é a primeira testemunha da ressurreição. Vamos nós mulheres e
homens lembrar disso nesta Páscoa. Somos mulheres , somos filhas de Deus Criador, o qual nos fez a
sua imagem e semelhança. Assim sendo, somos e devemos ser mulheres que refletem o amor e o
cuidado de nosso Senhor e Salvador, ajudando a quem precisa, sendo fortes, quando necessário, mas
sem deixar de ser mulheres Bonitas, Sensíveis e Carinhosas. Que Deus nos abençoe e nos ajude a
refletir o seu misericordioso amor a todas as pessoas . Quero Parabenizar todas as mulheres, colegas
Vereadoras e convidar todos a participar do 15º Encontro Regional das Mulheres no próximo dia oito,
sexta-feira,  no Esporte Clube Quinze de Novembro  em São Gabriel, Cruzeiro do Sul juntamente com
a Festa  dos Associados do STR  com início as 8:30 horas,  onde vai  ter  a  escolha da MULHER
RURAL, que como critério será analisado a trabalho realizado no meio rural. Para finalizar disse que
sempre teve a expressão que atrás de um grande homem há uma grande Mulher mas que hoje ela se
entende como ao LADO de um grande homem tem uma grande mulher. A Vereadora GELCY INÊS
DE BORBA  saudou a todos os  presentes e  estendeu o convite  a  todos se fazerem presentes no
Encontro do Quinze , disse que foi uma das fundadoras do movimento das mulheres de Cruzeiro, que
tem orgulho das conquistas e muitas vezes a mulher assume o papel de homem na família. Que hoje
quase se faz papel igual. Pediu para a Administração olhar para as estradas, que se começar a chover a
situação vai piorar.  Nada mais havendo a tratar, a Presidente Gelcy Inês de Borba  encerrou a sessão
convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 20 de Março de 2013, quarta-



feira, no horário das 18:30 horas (dezoito horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA
DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 06 DIAS DO MÊS DE MARÇO DE 2013.

ANASTÁCIA M. S. ZART               GELCY INÊS DE BORBA
Primeira Secretária                  Presidente da Câmara de Vereadores 


